

Bericht des Stadtverbandes Kultur e.V.

Der neue Vorstand des Stadtverbandes Kultur war mit zwei wichtigen Themen für Kunst und Kultur in Bergisch Gladbach gestartet:

- 1. Kunst und Kultur auf Zanders**
- 2. Leitbild Kultur und der angedachte Partizipationsprozess zur Verlebendigung des Papiers**

Zum 1. Thema gelang es, die **Verleihung des Kulturpreises des Stadtverbandes BOPP auf dem ZandersAreal** stattfinden zu lassen. Ein erster Schritt der Kultur auf das vielen verschlossene und unbekannte Gelände.

Die gute Zusammenarbeit in der Vorbereitung mit dem Zanders-Projektteam fand seine Fortsetzung in der **Einladung beim Bürgerforum Zanders** am 13.5.2024.

Dabei präsentierte Iris Stephan, die bereits künstlerisch auf dem ZandersAreal arbeitete, eine Etage, die geeignet erschien, dort Ateliers unterzubringen. Weitere Gespräche gipfelten in dem Angebot dort **9 Ateliers** anzubieten und dem **Vertrag zwischen Stadt und Stadtverband Kultur** diesbezüglich als Vermittler zwischen Künstlern als Mietern und Stadt als Vermieter zu helfen. Auf der Basis eines vom Liegenschaftsamt zur Verfügung gestellten Exposés, veröffentlichten wir das Angebot. Binnen kürzester Zeit meldeten sich 29 Bewerberinnen und Bewerber. Die Auswahl nahmen wir unter Hinzuziehung weiterer Experten aus dem Kunstbereich vor.

Die Künstlerinnen und Künstler stehen in den Startlöchern, doch leider verzögert sich der Einzug durch Hindernisse in der Herstellung der erforderlichen Infrastruktur.

Eine weitere Initiative in Bezug auf das ZandersAreal entstand bei der BOPP-Verleihung als wir nochmals bedauerten, dass abgelehnt worden war, dem Stadtverband Kultur einen Sitz im Zanders-Ausschuss einzuräumen: ein **Beirat für Kunst und Kultur auf Zanders**. Wir haben dafür eine Geschäftsordnung entworfen. Diese befindet sich im politischen Abstimmungsprozess.

2. Partizipationsprozess zum Kultur-Leitbild stockt ja bekanntlich. Wir bieten nochmals unsere Mitarbeit und Unterstützung an.

Darüber hinaus haben wir den **Kontakt zu den Ratsfraktionen** gesucht und wurden bei der CDU eingeladen.

Mit Frau Kirschner hatten wir -nach der kurzen Begegnung bei der BOPP-Verleihung- ein erstes **Kennenlerntreffen** am 9.1.2024.

Der Stadtverband hat am 18.4. seine **diesjährige Mitgliederversammlung**. Dabei werden voraussichtlich 10 neue Mitglieder aufgenommen, so dass jetzt 91 Mitglieder (Einzelpersonen und Organisationen) dem Verband angehören.

Als nächstes steht wieder die **BOPP-Verleihung 2023 am 26.5.2024** im "Museum" auf Zanders an, zu der wir Sie herzlich einladen.

Die **Vergabe des UmweltAwards** ist in Vorbereitung, die Jury hat ihre Auswahl getroffen.

Für den Vorstand

Heribert Bergermann